
  

 

第１２３８回 例会 ２０１６年（平成２８年）４月２５日    

（母子の健康月間） 

 

前回（４月１８日）例会記録 

◇プログレス 岩崎 寿英 副ＳＡＡ   

 

１．来客紹介  甚田 隆康 親睦委員 

ゲスト:１名 地区外：１名 地区内：２名 合計:４名 

ゲスト：来日学生 ジャシュア シェクター 君 

  

２．会長の時間 澤田 宗久 会長 

 

熊本県を震源とした地震が発生して、九州全土に広がり、土砂災害など甚大な被害を及ぼして 

います。この地震に対して、2660 地区災害支援委員会が支援金の要請を行いました。この４月３日 

にもバヌアツ共和国においてマグニチュード 7.3 の地震が発生していました、バヌアツの地震後 

2 週間前後には必ず日本でも地震が発生すると言われていた矢先のことでした。私自身、神戸の 

震災前にバヌアツで活動中にマグニチュード 7.3 の地震に遭遇した経験があります。 

世界中あちこちで起きています地震が早く終息に向かうことを心よりお祈りしています。 

９日（土）親睦家族会が開かれ「京都・都をどり」を鑑賞後、はり清にて夕食を頂きました。多くの会員家族の皆様が参加 

して頂きありがとうございました。大変楽しく親睦を深められた会でありました。宮原会員・中村親睦委員長、お世話頂き 

ありがとうございました。 

先週は上月会員の会社にジャシュア君がお世話になりました。上月会員ありがとうございました。 

今日は沖会員の会社に訪問致しますので宜しくお願い致します。 

 

本日のプログラム                       （本日のプログレス 岩崎 寿英 副ＳＡＡ） 

○ ロ‐タリ‐ソング 「ロータリー賛歌」 

○ 会長の時間  ◎ 幹事報告  ◎ 委員会報告  ◎ ニコニコ箱報告  ◎ 出席報告 

○ 職業奉仕卓話  「日本の借金１２２９兆円」 甚田 隆康 会員  

〃      「中国近況」 林  拓 会員 

・アルプス一万尺 

・あんたがたどこさ 

・バラが咲いた 
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四つのテスト／言行はこれに照してから 

Ｉ．真実かどうか Ⅱ．みんなに公平か 

Ⅲ．好意と友情を深めるか Ⅳ．みんなの為になるかどうか 
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２０１６年～１７年度の為の地区研修協議会が４月９日（土）大阪国際会議場で行われました。 

次年度の私の担当は規定情報研修委員長ですので、クラブ研修リーダー部門について研修を行い勉強して参りました。 

ロータリーで言う研修は、「人」殊に素晴らしいロータリアンを育てることであります。更に一人一人のロータリアンの成長を 

サポートすることです。一人一人のロータリアンの成長は現在のクラブを支える活力となり、明日のクラブを創るための源と 

なります。それが、研修の目標です。 

私も含め理事会メンバーは研修の重要性を再認識し、研修をクラブ運営の重要な施策として位置付けなければなりません。 

 １９７４年ＲＩ会長 William Robbins は、「ロータリークラブの価値は何によって決まるか？ それはそのクラブがどのような 

プロジェクトを実施したかではなく、そのクラブがどのような人を育てたかによって決まる。」すなわち私がいつも言って 

いる人作りであります。 

 米山梅吉氏は、「ロータリーの例会は人生の道場である。」 ならば・・・・・誰が師匠で誰が門弟か？！・・・・・ 

米山梅吉氏の言葉を借りれば、師匠は“My Fellow Rotarian” クラブ例会に於いて Rotarian は仲間の Rotarian の言動や 

その一挙手一投足によって教えられ育てられる。 

これが、『クラブ奉仕』の基本であります。他人の行動を見て自分を振り返り、自分の心の中を見つめ直す事によって 

人間は成長します。 

心の中を見ることは出来ないが、心で感じることは出来ます。 

 しかし、その感じる心が問題で、例え仲間の Rotarian が言葉や一挙手一投足によって素晴らしい情報を発信して 

いてもそれを受信する心が十分な感性と知性を備えていなければ豚に真珠であります。その情報を受け止めるだけの 

感受性が備わっておれば、毎週1回の例会でも、そこから成長のためのエネルギーを吸収することが出来ます。仲間同志の

切磋琢磨が無意識的な精神的成長をもたらします。 

 Rotarian 仲間とお付き合いをし、お互いに切磋琢磨しながら育って行く。将に Rotary は人を育てる人生の道場であり、 

人間形成の場であります。 

 私は、まだまだ練習生、今日も大阪船場ＲＣの道場へ修行させて頂いております。 

３．幹事報告 岡本 茂 幹事 

①本日例会終了後、新旧合同クラブ協議会が開催されます。出席者は速やかに移動願います。 

②本日メールボックスに、来年度のロースターの名簿の原稿を入れております。ご確認の上、訂正については 

 ４月末日までに事務局にお申し出ください。 

４．ニコニコ報告 松永 修 親睦委員 

大阪御堂筋本町ＲＣ 今澤哲朗様‥‥３月13 日シンポジウム開催に際し、ご支援を賜り厚くお礼申し上げます。お陰様で 

                        立派なシンポジウムになりました。ご報告とお礼まで。 

澤田 会員‥‥本日のクラブ協議会、皆様宜しくお願い致します。１６日親睦家族会に多くの方が参加下さり有難う 

          ございました。 

俣野 会員‥‥宮原様はじめ親睦委員会の皆様には、会員家族懇親会で大変お世話になり、有難うございました。 

片岡 会員‥‥中村さん、宮原さん、土曜日は大変お世話になりありがとうございました。 

小島 会員‥‥ハワイで命を洗濯して参りました。 

カンタトーレ 会員‥‥明日から出張のため、ひと月留守に致します。 

小山、栗原、藤野、平山、中村、大嶋、岡本(真)、杉浦、松谷、甚田、武田、松永、清水、新川、今泉、斧原、宮原、 

北野、大磯、高階、 

各会員‥‥九州熊本地震がまだ続いております。知人様、取引先の皆様、この難局を頑張ってください 

５．出席報告 岩崎 寿英 副ＳＡＡ 

会員総数 ３９名 出席率計算会員数 ３９名 出席会員数 ３９名 出席率 ８７％ 

第１２３４回（３月２８日） 修正出席率 ９７％ 

６．フリートーク  

「戦略委員会」ついて、何故船場ＲＣに戦略委員会が必要なのか、どういう活動を行なっているのか、を戦略委員長の 

清水会員にお話をしていただき、その後、各テーブルごとにフリートークしていただきました。 

 



 

  ☆☆☆☆ 春の家族懇親会 ☆☆☆☆ 

２０１６年４月１６日（土） 

都をどり鑑賞と夕食会「はり清」 

 

 先日、４月１６日（土）春の家族親睦行事として「都をどりの鑑賞と夕食会」を催しましたところ２８名の方のご参加を 

いただき楽しいひと時を過ごさせていただきました。当日は幸運にも素晴らしい小春日和にめぐまれ、日本の伝統 

舞踊の都をどりを鑑賞した後、ぶらぶらと建仁寺の境内を抜け、創業３００年を経た京料理の老舗「はり清」にて 

美味しい京料理を賞味いたしました。 

この機に「都をどり・みやこをどり」の歴史について紐解いてみました。 

１、 都をどりは毎年４月１日～３０日にかけて京都祇園甲部歌舞連場で開催されます祇園甲部の舞踊公演です。 

２、 都をどりの歴史・開催 

明治新政府による東京への遷都は、京都の人々にとり、このままでは衰退していくという危機感を抱かせるに十分な 

出来事で、明治４年京都府が設置され、京都府知事長谷川信篤、副知事植村正直が任命されると、彼らは京都再建に 

奔走しました。 

彼らが掲げた政策は、京都の町の伝統を保持すると同時に新時代に即応した近代都市を建設しよう、というものであり、 

その方法の一つとして博覧会開催の計画を立てました。 

この時植村副知事は、博覧会に娯楽性を添えることを思いつき、祇園万亭（現一力亭）の杉浦冶郎右衛門に意見を求め、 

春季の博覧会の附博覧（つけはくらん＊余興の意）として、祇園の芸舞妓のお茶と歌舞を公開することにしました。 

そこで、杉浦冶郎右衛門は祇園新地舞踊師匠の片山春子（三世井上八千代）などとともに、伊勢古山の「亀の子踊り」 

などを参考に、お座敷舞という形式ではなく集団での「舞」を考えました。 

終始幕を閉めることなく背景を変えることで場面を変転させながら進めると、いう編成は極めて近代的かつ独創的な 

演出であり、こうして出来た「都」を名とする「都をどり」が、明治５年祇園新橋小堀の松の屋という貸席で行われました。 

３月１３日から５月末までの８０日間、舞方３２名、地方１１名、囃子方１０名の計５３名が、７組７口交替で出演いたしました。 

これが都をどりの始まりです。 

翌明治６年には花見小路西側に新設された歌舞練場で第２回都をどりが開催され。以後毎年春に行うことになりました。 

３、 しくみ 

都をどりは原則として、総踊形式で一貫し、京都の名所などを長唄でなどで紹介しながら踊り、明治以来その形式で踏襲 

されている。 

最初の場面は井上流の故事にちなみ銀襖を張り詰められた舞台から始まる。 

大正天皇即位記念公演から「別踊」（べつおどり）という中挿みの場面が加わり、さらに内容も増し、主に歌舞伎や文学、 

逸話などを取り入れ１０分間で踊りながら物語の内容を説明する。 

毎年、都をどりの作家らがマンネリを恐れ、それに悩ませながら制作し、振り付け、音楽、美術などの打ち合わせを重ねて、

来年の春まで準備を続けている。以上ご報告申し上げます。                     親睦委員 宮原 彰 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

       ☆☆☆ 心斎橋ＲＣ合同親睦ゴルフ ☆☆☆ 

              ２０１６年４月６日（水） 於：ＡＢＣゴルフ倶楽部 

 

４月６日（水）ABC ゴルフ倶楽部で大阪船場ロータリークラブと心斎橋ロータリークラブとの親睦合同コンペが 

開催されました。皆様の日ごろの行いの通り天気は快晴でした。 

参加者は両クラブ合わせ１６名でした。心斎橋ロータリークラブの方々は若手が多かったのが印象的でした。 

澤田会長は怪我の為今回はプレー不参加でしたが、幹事クラブとしての挨拶の為スーツ姿で来場されました。 

コースは流石の ABC ゴルフ倶楽部、簡単なコースではありませんでした。 

皆様日頃のスコアより５打以上多く打たれたのではないでしょうか。素晴らしいコースでもう一度リベンジしたいと 

思いました。特にグリーンは ABC の高速グリーンといわれる素晴らしいものでした。 

成績は、優勝 田坂敏章さん（心斎橋） 準優勝 三宅登さん（心斎橋） ３位 西出省三さん（心斎橋） ベスグロ  

中川和之でした。皆様ゴルフになると年齢にかかわらず親睦が図れるようで笑顔満開でした。これからも続けましょう。 

またゴルフ場でお会いしましょう。  

                                  

幹事 中川 和之 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆５月例会予定☆ 

 

※事務局のＧＷのお休みは５月６日（金）になります。 

よろしくお願いいたします。                       

 日 地区行事 司 会 プログラム 歌 その他 

 ９  

 

青少年奉仕

月 間 

 

5/29－6/1 

国際大会 

（ソウル） 

平山                                       卓話：新川会員 「四つのテスト」 お誕生日お祝い 

理事会 ４階「蘭の間」１１：２０～ 

次年度協議会 ４階「蘭の間」１３：４０～ 

※例会場は４階「孔雀の間」 

１６ 平山                        創立２８周年記念例会 「奉仕の理想」 

（手に手つないで） 

例会 ３２階「スカイテラス」１７：３０～１８：００ 

懇親会     〃     １８：１０～２０：３０ 

２３ 平山   職奉卓話：小山会員 

       片岡会員 

「船場ソング」  

３０ 平山   フリートーク 「おおロータリー」 ※例会場は５階「鶴の間」 

 


